

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite_038 | Rue d'Ulm, circa 1944-1950.](#)[Collection Boite_038-43-chem | La mort chez les Primitifs. Item](#)[\[Les Primitifs et la mort - suite\]](#)

[Les Primitifs et la mort - suite]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb038_f0927

SourceBoite_038-43-chem | La mort chez les Primitifs.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

3/ mort par l'oe. ne peut admettre qu'il n'y
a d'autre que la mort partie de la morte substance
qui perdit à l'humain. D'où une réintigration,
et la possibilité d'une résurrection. - La nouvelle
société que la réforme fait ess. est pure de
la mort qui est l'absence de l'importation physique.

Chez le Chérubin (population du cœur), la
mort est "un passage de la société impure à la
pure et épurée".

923

"Si la mort est bien pour la consommation thé-
âtre le passage de la société visible à la société
visible, elle est l'opération exacte analogue
à celle qui fabrique le j.-b. et exhorté de la société
du commerce et des conflits, et introduit dans le b.
adulte; cette intégration nous qui donnent à l'indi-
vidu accès aux mythes sacrés de la bûche, au feu, elle
nous, et change profondément sa personne, et renouvellement
de son corps établit un être, qui lui permettra de recevoir la
capacité religieuse et morale nécessaire. Et la même
étude des 2 phénomènes est le fondement le si porté
qui courront pour la mort hystérique l'apportant, suivi
de la renaissance à l'vie suivante."

BnF
MSS

cf. la analogie avec la naissance ou le
marriage, aux deux nœuds de passage

- le corps du nouveau né est sacré par la naissance;
la naissance et la mort doivent avoir lieu dans le
l'auant chez les Esquimaux - L'immortalité de
la naissance est contingente à celle du Seigneur: elle
relance la mort et courront au père.

- Mariage : rôle de veuve et veufs de mariage
qui se marient - Il y a souvent à l'entremise d'
un mariage = cette nécrose : le mort du mort
s'oppose à ce qui va interir le cadavre, et lors que le
reste de la communauté le veut (à Nicobar, à Timor
& île de Roti). Il va faire ce moyen de la veuve:
le mort du mort veulent que c'est le père ou le
mâcher: les propres parents les reconnaissent être morts
nus chez eux (chez les Taphobatins)

Interprétation: Il change de degré de vivacité
faute de groupe à l'autre, implique à moindre degré
profonde de pathologie mentale de la société à un égard
modération qui s'accompagne graduellement et demande
du temps. Le fait brûlé de la mort physique n'empêche
pas d'assumer la mort. Et ces... La participation à la vie sociale crée des liens qui ne se
rompent pas en un tour... culte des morts & la
souffrance qui, réprime la forme objective et mystique
de la croisance que l'âme ne rompt que pro-
gressivement les liens qui l'attachent à ce monde."

D'autre part "entre l'image persistante d'un rem-
blai à nous et familier et l'image d'ancêtre
mort vénéré, G.D. Séhant, l'opposition est trop pro-
fonde pour la 2^e puise immédiate, le intituler à
la mort." D'où la nécessité d'être intermédiaire.

"Si de, il faut à certain temps se transir. la mort
du pays au niveau, c'est prouver la société, obtenant
le choc, doit retrouver peu à peu un équilibre.